

# HvO-Gruppe Arrach bildet auch aus

## BRK-Kreisverbandes Cham zieht Bilanz über das „Blutspende-Jahr“ 2018

**Arrach. (mm) Bis zu drei Leben könnten mit einer einzigen Blutspende gerettet werden. Das gespendete Blut werde nämlich in seine drei Hauptbestandteile rote Blutkörperchen, Blutplättchen und Blutplasma getrennt. Im Jahr 2018 seien im Kreisverband Cham 10468 tatsächliche Blutspender zu verzeichnen, so Stefan Raab im Rahmen des vor Ort Termins zur Vorstellung der Jahresbilanz bei der BRK Helfer vor Ort Gruppe Arrach.**

Zur Zusammenkunft am frühen Dienstagnachmittag in der HvO-Unterkunft in Haibühl waren neben Bürgermeister Sepp Schmid Vertreter der HvO-Gruppe Arrach sowie Vertreter des BRK gekommen. Sachgebietsleiter Stefan Raab hieß alle zur kleinen Bilanz bezüglich Blutspende und Erster Hilfe-Kurse im Jahr 2018 willkommen. Dem Team der Bereitschaft Arrachs sprach er großen Dank für die Gastfreundschaft, das ehrenamtliche Engagement und natürlich die Ar-

beit in Sachen Breitenausbildung aus.

Er würdigte ferner die Arbeit an den beiden BRK-Kinderbetreuungseinrichtungen (Waldkindergarten, Haus der Kinder St. Leonhard) und zeigte sich erfreut, seit einem Jahr in Arrach auch noch eine BRK-Tagespflege anbieten zu können. Bezüglich der Blutspende meinte Raab, dass Arrach zwar kein Blutspende-Ort sei, jedoch viele Blutspender aus der Gemeinde kämen. Den mitgebrachten Unterlagen war zu entnehmen, dass zu den 90 Blutspende-Terminen im Landkreis Cham 11625 Spender erschienen sind, 10468 tatsächlich gespendet haben und 855 Erstspender verzeichnet werden konnten. Zu entnehmen war auch, dass hierfür eine Vielzahl Helfer zur Verfügung gestanden hatten.

### *Erste Hilfe-Kurse*

Raab zeigte sich erfreut über die Ansprechpartner in der Gemeinde



Ralf Schönfeld, Rosi Gierstl, Walter Menacher, Stefan Raab, Sepp Schmid, Zoller Karin und Praktikantin Tringa Bitig bei Überreichung der Jahresbilanz.

Foto: Münsterer

Arrach in Sachen Erste Hilfe. Die HvO haben 2018 drei Erste Hilfe-Kurse angeboten, bei denen 28 Teilnehmer ausgebildet wurden. Ein weiterer EH-Kurs mit zehn Teilnehmern fand an einer Bildungs- bezie-

ungsweise Betreuungseinrichtung statt und 52 Personen beteiligten sich an vier weiteren Kursen.

Der QM-Beauftragte Walter Menacher erinnerte daran, dass es fast 20 Jahre her ist, seit das Qualitäts-

management eingeführt wurde. Seither sei unter anderem ein QM-Handbuch im Internet erstellt worden. Das BRK habe 50, von der BG anerkannte Ausbilder, die sauber geschult worden seien.

Zur Ausbildung der HvO Arrach, sei es beim Jugendrotkreuz, der HvO-Gruppe oder auch der Wasserschutz Lamer Winkel, hatte auch Ralf Schönfeld ein paar Worte zu sagen.

### *Freudige Nachricht*

Bürgermeister Sepp Schmid nutzte den Termin ebenfalls, um dem BRK als Partner für fabelhafte Zusammenarbeit und den HvO'lern für die selbstlose Bereitschaft an sieben Tagen pro Woche vergelt's Gott zu sagen. Bezüglich der Räumlichkeiten konnte er die freudige Nachricht verkünden, dass die Gemeinde, Dank der Großzügigkeit der Familie von Franz-Xaver Winter, Grund und Haus kaufen habe können.